
Carême

Chaque année, nous sommes invités à une marche vers Pâques. C’est 
un chemin qui conduit au cœur de la foi chrétienne : Jésus-Christ donne 
sa vie pour que nous ayons la vie. Ce chemin dure quarante jours. Il 
commence le mercredi des Cendres pour s’achever lors de la Veillée 
pascale. Chacun d’entre nous est convié à une mise en route pour mieux 
vivre du mystère chrétien qui est don de l’humanité à l’humanité en 
Jésus-Christ. Nous nous mettons à la suite du Christ qui prend la route 
de Jérusalem. Prenons la route où Dieu nous appelle et nous attend.

Durant quarante ans, le peuple d’Israël a parcouru le désert avant 
d’entrer dans la terre promise. Il a vécu un temps de purification et de 
conversion. Il a appris à ne pas vivre de nostalgie et à ne pas regarder en arrière. Il 
a douté de la présence de son Dieu à ses côtés. Il a reçu la manne pour poursuivre 
le chemin. Après bien des épreuves, le Seigneur l’a installé dans la terre promise.

Durant quarante jours, Jésus a été tenté au désert. Le tentateur lui a fait miroiter 
tous les mirages du pouvoir. Appuyé sur les Écritures, Jésus a déjoué tous les 
pièges du tentateur. Il a appris qu’être Fils du Dieu Très Haut, c’est être Très Bas 
serviteur.

A l’heure où notre planète s’interroge sur son avenir, faisons de notre Carême un 
temps de purification et de conversion. Demandons-nous de quoi nous avons 
besoin pour vivre : simplement d’une sobriété heureuse ! Demandons-nous de 
quoi nous pouvons nous séparer pour mieux vivre le partage et la solidarité ! 
Demandons-nous comment nous pouvons agir au niveau des institutions pour 
engager un changement radical dans l’utilisation des matières premières et 
éradiquer celles qui sont nuisibles à l’humanité ! Demandons-nous comment 
nous pouvons toujours mieux accueillir ceux et celles qui ont pris les routes de 
l’émigration !

Le temps de Carême n’est pas un temps de tristesse. C’est un temps de joyeuses 
retrouvailles avec Dieu, les autres et nous-mêmes. Nous laissons de côté toute 
superficialité. Nous nous libérons de toutes les entraves à la vie bonne. Nous 
vivons de la fraîcheur de l’Esprit Saint.

Dieu nous accompagne sur la route de nos vies. Il est le compagnon de vie qui 
soutient nos pas.

Je vous souhaite un joyeux Carême.

† Jean-Luc Bouilleret
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